

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA IMPRENTA DEL HOSPICIO.—1) Las autoridades e invitados que asistieron al acto Inaugural.
2) Los pequeños tipógrafos que componen el personal de la nueva imprenta,

Automóviles Buick

tipo Sport, último modelo con muy pocos kilómetros, se vende. Razón Ortega Obrero.

Concepción 35

SAN JOSÉ

Fundición de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos

BERNARDO ALBA PULIDO

Construcciones metálicas.—Construcción de maquinaria en general y reparaciones de prensas para aceite.

Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías).—Córdoba.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337.
Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy martes 17 de Marzo 1925.

A las cinco de la tarde y nueve de la noche.—Últimas y definitivas proyecciones de *La casa de la Troya*, versión cinematográfica de la bellísima novela de Alejandro Pérez Lugín.—Hoy último día de la película completa.—Las dos jornadas—Los doce capítulos—Mañana Raquel Meller, en *La Rosa de Flandes*.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy martes 17 de Marzo de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Estreno de la primera jornada de la grandiosa producción *la travesía del Atlántico en Sesenta horas en zepelín*.—Estreno de la grandiosa película en 3 jornadas y 8 partes, *Sansón el invencible*, la que se proyectará completa.—Mañana estreno de la segunda jornada de *Sesenta horas en zepelín*.

SALÓN RAMÍREZ

Gran compañía de Zarzuelas y revistas de Elías Herrero

Funciones para el miércoles 18 de Marzo de 1925

A las nueve y cuarto.—Sección doble.—Estreno del sainete en dos actos y cinco cuadros, *Don Quintín el amargado o el que siembra viento*.

A las once y media.—Sección especial.—La fantasía cómico-lírica en un acto y cuatro cuadros, *El gran Bajá*.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 16 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	23,40
» » a la sombra » »	17,00
» mínima » » »	4,00
» media » » »	10,50
Oscilación	13,00
Agua de lluvia en milímetros . . .	0,00
Agua evaporada en milímetros . . .	3,60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	756,00
Temperatura a la sombra	5,60
» de termómetro hmd.º	5,00
Tensión del vapor.	6,20
Humedad relativa.	91,00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventol.ª
Recorrido en 24 horas	260,00

Un anticiclón bien determinado, cuyo centro principal está sobre Bretaña, se encuentra en la parte occidental de Europa.

En nuestra Península el tiempo es bueno, si bien en la región central se acentúan el descenso de la temperatura y la intensidad de los vientos.

La temperatura máxima ha correspondido a Huelva con 19 grados a la sombra y la mínima a Teruel con 9 bajo cero.

Pronóstico: Buen tiempo poco estable.



ESA-TOS,

alójela rápidamente usando

TABLETAS

GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanos contra la TOS y afecciones de la garganta.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Informaciones de anoche

La baja del azúcar

Los periódicos de Cuba se vienen ocupando de lo ruinoso que está resultando el negocio del azúcar después de experimentar una mejora que hizo renacer la esperanza de la vuelta a los buenos tiempos de la «danza de los millones».

En efecto, el precio del azúcar es en extremo bajo. Únicamente cierto número de centrales pueden elaborar a un costo inferior a dos y medio centavos la libra. La inmensa mayoría tiene de gastos algo más de esa cifra, así es que con los jornales y las otras expensas actuales, cada libra de azúcar que producen con el precio que rigen, les reporta una pérdida de un cuarto o un tercio de centavos. En esas condiciones, más vale, para muchos, suspender que continuar la molienda.

La baja del precio del azúcar depende actualmente del exceso de producción. Las estadísticas establecen que este año la producción mundial del azúcar, así de remolacha como de caña, sobrepasará en unos «tres millones» de toneladas a la del año pasado. La zafra de 1923-24 produjo 19.698.888 toneladas de azúcar en total. Ahora bien, se calcula que la zafra de 1924-25, producirá 22.633.000 toneladas, según los estimados más racionales. Hay, pues, un aumento de «tres millones» de toneladas, como lo indicamos más arriba.

Como es natural, esa abundancia es la que determina el bajo precio del azúcar. Es un postulado económico que hasta ahora nada ha podido destruir, el de que todo artículo que escasea se encarece; así como todo artículo que abunda, se abarata. El mundo debe producir este año tres millones más de toneladas de azúcar que el año económico pasado, luego el azúcar tiene que alcanzar precio más bajo al que obtuviera en la zafra precedente, ya que la producción habiendo aumentado más que el consumo, ha de quedar sin poderse vender una considerable cantidad de producto mundial. Y como el remedio eficaz de esta situación no puede improvisarse, lo único cierto y positivo es que el azúcar en esta zafra no puede alcanzar sino un precio inferior a su coste en la mayoría de los casos.

Y esta superproducción ha sido debida a que en todos los países fué intensificado el cultivo, vistos los buenos rendimientos que se obtenían.

En Francia, por ejemplo, aumentó en un veintidós y medio por ciento la extensión de las siembras de remolacha. En otros lugares, gracias a la ventaja de un tiempo propicio al desarrollo de la remolacha, la producción ha sido también considerable, de tal manera, que se calcula en «dos millones» de toneladas el aumento en comparación con la del año anterior. Y dice monsieur G. de Fonbonne, que es el cronista azucarero de «Le Temps» de París: «Sin pasar revista a todos los países productores,

no europeos, limitémonos a consignar que en el principal de ellos, la Isla de Cuba, la cosecha constituye un verdadero «record». Las estadísticas más fehacientes la evalúan entre 4.700.000 y 4.800.000 toneladas, y algunos dicen que se aproximará aún más a los 5.000.000. Estos hechos explican que la producción mundial sea tan elevada, y que los precios, por tanto, sean tan bajos. «Nunca—escribe Mr. de Fonbonne en su interesante crónica azucarera—desde que se siembra remolacha y se planta caña de azúcar, la cosecha o zafra ha sido tan abundante.»

El marqués de Magaz

Esta mañana, en el expreso, ha pasado por nuestra capital en dirección a Málaga, donde asistirá a la inauguración del cable que une a Italia y España con América, el presidente interino del Directorio marqués de Magaz.

A la estación acudieron las autoridades. El marqués de Magaz pasó descansando.

En la Casa de Todos

Regreso del alcalde

Después de pasar unos días en la Corte, con motivo de la penosa enfermedad de su señora madre, ha regresado a nuestra capital el alcalde de la misma don José Cruz Conde.

Esta mañana, y a la hora de costumbre, recibió muy afectuoso a los periodistas locales en su despacho oficial.

—Vengo—dijo—muy satisfecho. El padecimiento de mi querida madre se ha mitigado un tanto, considerándose fuera de la gravedad.

En cuanto a los intereses de Córdoba, no he podido dedicarme a ellos, con toda la intensidad que hubiera deseado. Absorbíame el tiempo, por completo, el estado de salud de mi madre, que me tenía muy impresionado. No obstante, el sábado último visité varios departamentos en el ministerio, insistiendo, eficazmente, para que tengan una pronta y real solución los proyectos que interesan a nuestra capital.

Despidióse a continuación de los periodistas con su característica afabilidad.

Por nuestra parte hacemos fervientes votos por el rápido restablecimiento de la distinguida dama señora de Conde.

El homenaje al alcalde de Córdoba

El homenaje proyectado al señor Cruz Conde, por iniciativa de todos los alcaldes de la provincia y anunciado para el 19 de este mes, día en que celebra su fiesta onomástica, se ha aplazado hasta el 31 del corriente, en que se cumple el aniversario de su elevación a la Alcaldía-presidencia de este Ayuntamiento.

Por esos barrios...

Si pasara inadvertido para el cronista el servicio de obras municipales que se realiza en la plaza de la Paja, estaría lejos de la lógica y de la justicia.

LA VOZ, creyendo interpretar los deseos del vecindario, había solicitado de la Alcaldía la reparación de la fuente-abrevadero situada en el centro de la plaza expresada, y el alcalde, señor Cruz Conde, atento, como siempre, a las indicaciones de la Prensa, ha ordenado la reparación inmediata del desperfecto, y tan inmediato ha sido el cumplimiento de la orden que los obreros municipales se ocupan en esos trabajos desde hace algunos días, y con tal eficacia que el origen está ya corregido.

Por tanto, el lago que producían las aguas, en pugna con la higiene, ha sido desecado con los trabajos que se efectúan, que ya no volverá a aparecer si el vecindario no arroja en aquel lugar, como ha venido haciéndolo, las aguas sucias. Y si los vecinos continúan con el abusivo procedimiento, el guardia municipal del distrito debe evitarlo con su presencia y su libro verde, en el cual deben figurar cuantos profieran pagar la multa a cumplir sus deberes ciudadanos.

Dijimos hace ya algunos días que el jardín de la plaza de las Cañas necesitaba de un arreglo, y hemos visto, con el mismo agrado que el vecindario, que la reparación ha sido debidamente ejecutada.

Y es el turno a que son sometidas las pequeñas obras que el Ayuntamiento realiza, turno obligado por el sinnúmero de reparaciones que hay necesidad de hacer, unas de más importancia que otras, pero todas necesarias.

Los naranjos de la travesía de la Ribera, que parecían faltos de vida, han sido sustituidos por otros más jóvenes y por tanto con más vida.

También sospechó el cronista lo que iba a ocurrir con la nueva plantación, y no se equivocó a pesar de su incompetencia en la materia.

Son detalles de pequeño bulto, pero detalles al fin, en los cuales fija su atención el vecindario.

Somos agradecidos y las atenciones que hemos registrado nos obligan a dar las gracias a la autoridad municipal, porque con ellas se sirve a la prensa, que acoge las indicaciones del vecindario.

Martín Porras.

MILITARES

Despedida

Se ha presentado en este Gobierno militar, el capitán don Antonio Honoy, que marcha a incorporarse a su destino.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Fiate de los Bancos y no corras

¡Lo que va de ayer a hoy, hermanos de infortunio! ¡Qué abismo tan insondable, como dicen los aficionados a las frases troqueladas, el que nos separa de los antiguos bancos financieros, respetables e imponentes como un macero en actos de servicio.

Pocas palabras existen sin duda, en nuestro opulento idioma, tan surgerentes como los vocablos banco y banqueros, que no bien llaman al portillo de nuestra imaginación, se revisten con todos los atavíos de la realidad.

Cuando nos referimos a un banquero, nos figuramos a este magnífico y ventripotente, con un «curuncho» de los caros entre los sonrientes labios, una mano en el bolsillo del chaleco y la indispensable cadena de gran espectáculo, que subraya la curva feliz del vientre, como un ecuador de oro. No importa que en la realidad no sean estos importantes señores como se los figura «la loca de la casa». Para nosotros no pueden existir banqueros enjutos, corroidos por la dispepsia y el artrismo y sus aires de triunfador como un Júpiter tonante en su despacho olímpico.

Y no digamos nada o digamos muy poco de la irresistible sugestión de grandeza que nos aprisiona cuando pasamos del banquero al banco, a uno de esos inmuebles fastuosos y riquísimos que se complacen en estrujar nuestro vacilante espíritu con la pesadumbre de su bien guardados millones. Además sentimos en estos lugares una especial sensación de exactitud, como si nuestro propio ser se convirtiera en un guarismo más de la gran zarabanda mercantil. El orden, la seriedad, el método y la integridad hasta las cifras de quinto grado, parecen patrimonio exclusivo de estas ingentes organizaciones bancarias en donde no podemos concebir y menos situar seres perversos capaces de «afanar» un ochavo moruno. Por el contrario, nos complacemos en abrillantarlos con unas pinceladas de barniz heroico, por el hecho milagroso de pasar a través de muchos millones de pesetas como las diversas palabras del Ángel: sin romperlos ni mancharlos.

Pero, como decimos al principio, eso era ayer—un ayer relativamente próximo—porque a la hora de ahora, el esplendoroso cuadro reseñado, ha sufrido importantísimas transformaciones, hasta el doloroso extremo de no reconocerlo ni las Animas Benditas, que, como es sabido, son las inventoras—en combinación con dos clérigos del siglo XV—de la banca mercantil.

En efecto; el antiguo banquero anteriormente descrito ha pasado, a impulsos de las mil y una catástrofes financieras que constituyen la flor de la actualidad, a ser un personaje descolorido y esquelético con el nudo de la corbata deshecho y la mirada un poco extraviada, no se sabe si hacia un depósito pignorable o a una colilla imaginaria. Aquellas manos gerdezuelas y bien cuidadas del antiguo director, parecen ahora engarfiarse rapaces para hundirse en los bolsillos de la clientela. La pasada sonrisa protectora de este conspicio de las finanzas, ha virado a la mueca siniestra de un apache en actividad.

¡Y los edificios respetables como templos que antes nos abrumaban con sus doradas moles? Digamos con el Kempis *sic transit gloria mundi*, querido lector. Ya nos parecen vulgares oficinas como covachuelas recaudatorias de un impuesto impopular, sin la menor relación con la disciplina, el orden y la buena crianza.

Los «coffre-fort» han perdido, quizás para siempre, el prestigio de su inviolabilidad legendaria; los pasillos se nos antojan propicios al atraco terrible y misterioso y hasta si nos fijamos un poco en los mármoles de las columnas, brillantes como lunas venecianas, vemos ahora un tanto escandalizados la taumaturgia del cemento armado. En resumen: se ha perdido esa hermosa fe que mueve las montañas y empuja a las gentes hacia los grandes edificios bancarios y por ello sentimos en estos lugares de perdición el indefinible cosquilleo de un presagio funesto, como si esperásemos ser atacados de pronto por todo el personal del establecimiento y arrojados a la calle en el correcto traje de Adán, adornado con un cheque inútil en vez de la hoja de parra, de tan discreta aplicación.

Y es que la vida—perdón por estas menudas vaciedades—está amasada con sugestión, paradojas y fantasmagorías de todas clases, formando un conjunto de fragilidad cristalina, pronto a descomponerse en menudos fragmentos de realidades. Y si no, véase la clase. En este momento nos avisan que ha quebrado el gran Banco de la Pampanga Meridional.

¡Qué remedio queda! Hay que abrocharse caballeros y pasar de larguísimo ante estos palacios del dinero volátil.

Rafael Espejo-Saavedra.

GOBIERNO CIVIL

Una multa

El inspector de Abastos, don Emilio Rodríguez Márquez, ha denunciado ante nuestra primera autoridad civil al panadero de esta capital, establecido en la Cruz Verde, Ángel Moyano, que en el Mercado público veudía el «kilogramo» de pan falto de peso en 60 gramos.

El gobernador impuso al aprovechado Ángel 150 pesetas de multa, interviniéndosele 30 piezas de a kilo, que han sido puestas a disposición del alcalde, más la obligación de vender el kilogramo de pan cinco céntimos más barato de lo ordinario.

Los panes del aprovechado industrial carecían también del sello de procedencia.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente **Cuarasma** las riquísimas **Empanadas** de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

Luis de Castro y su novela «El Amo»

He aquí algunos de los juicios que ha merecido a la prensa madrileña la interesante y vigorosa novela de Luis de Castro, titulada «El Amo», que ha comenzado a publicar en folletón LA VOZ:

«El Amo», novela de ambiente andaluz, es una obra de gran interés y de un fuerte realismo, escrita en estilo vibrante y correcto.»

Heraldo de Madrid.

«Luis de Castro, con su última novela, «El Amo», se coloca en un lugar altamente estimable entre los novelistas españoles. Aunque no compartimos todos los conceptos vertidos en este libro, fuertemente realista, hay que convenir en que es una novela bien pensada y mejor construida, donde sus personajes adquieren un plasticismo como en la vida misma. «El Amo» merece ser leído y comentado, porque se presta a pensar y a tener en cuenta muchas cosas sociales y políticas.»

La Acción.

«El autor de «Rosa mística» y de «La Voluntariosa», novela que obtuvo el premio de la Biblioteca «Patria», ha dado con el Amo un paso más seguro en su brillante carrera literaria.

«El Amo» está bien pensada como novela, es de claro desarrollo, de fuerte interés. Y nos emocionamos dulcemente con el idilio de Alfonso y de Dolores, y nos indignamos con las tropelias del cacique máximo don Pepe Luis, magnífico tipo, tan formidablemente descrito como «El Tigre», y como don Emilio y don Antonio, personajes centrales de esta novela, que está llamada a adquirir una justa fama y que será gustada por los lectores, cual rica fruta en sazón del árbol espiritual de este Luis de Castro.»

Heraldo de Chamberí.

«La página donde se describen con mucha valentía la catástrofe de una inundación, al mismo tiempo que va germinando un deseo de venganza, recuerdan por su vigor, nada menos que a Dostoiewski. Se están viendo enteramente las caras de martirio, los cuerpos extenuados, los biceps de los más fuertes, el ritmo violante de la masa humana, que necesita pan y el castigo de agravios a la dignidad y al honor. Para Luis de Castro, como para los naturalistas rusos, «Jesucristo ha venido al mundo». Sus agrarios, a más de padecer en lo físico padecen en el alma...»

La Epoca.

HACIENDA

Libramientos cuyo pago ordena el delegado se efectúe el día 17 de marzo:

Don José Suárez, don Tomás Pérez, Hijos de don José Delgado, Rodríguez Hermanos, don Rafael González, don Domingo Esparza, don Antonio Ruiz, don Gustavo Escure, Presidente Audiencia, don Vicente Narbona, don Enrique Gacto, don Rafael Vázquez Aroca, don Francisco Fernández García, don Juan Ruiz, don Pascual Calderón, don Antonio Rojos, don Manuel Pozanco y don Rafael Navas.

Sección religiosa De la provincia

Santoraj y cultos de hoy

Día 17.—Martes.—Stos. Patricio, ob.; Gertrudis, vg. y José de Arimatea.

Vida del Santo.—San Patricio, Obispo, glorioso apóstol, y Patrono del reino de Irlanda, nació en Dumbritón (Escocia), y fué varón de santas costumbres y de admirable sabiduría y doctrina. Envióle el Papa Celestino a recorrer el territorio de Escocia, para lo cual le consagró Obispo; y con la eficacia de su doctrina, ejemplos de su vida y grandes milagros que de Dios obtuvo, convirtió aquellos Reinos a Jesucristo. De allí se dirigió a Irlanda, para difundir en el reino la doctrina del Evangelio. Era aquella gente dura y bárbara, y se resistía a la predicación de Patricio, pidiéndole que hiciese milagros y que de esa suerte le creerían; tomó el Santo su báculo, y en presencia de innumerable pueblo que había concurrido a este espectáculo, hirió con él la tierra, la cual repentinamente se abrió y surgió volcán de fuego, que causó tal temor y espanto en aquellos isleños, que todos se convirtieron a la fe de Cristo. Mientras permaneció en la cueva situada en el condado de Donnegall, hizo áspera penitencia. En el año 1497 mandó el Papa tapiarle a causa de algunas historietas vulgares. El obispo Cabilense dice que San Patricio fué sobrino de San Martín que resucitó sesenta muertos, edificó trescientas sesenta y cinco iglesias, bautizó siete reyes, vivió ciento veinte años y que durante ochenta fué obispo, distinguiéndose en extremo por su celo en la dirección de la diócesis que le estuvo encomendada y por sus vastos conocimientos en Teología y en otras ciencias. Murió el 17 de marzo del año 493.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en el Cister, en sufragio por el alma del señor Obispo Pozuelo (q. e. p. d.)

Jubileo permanente.—En las Esciavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 17, martes, a Nuestra Señora de los Angeles en San Andrés.

Cultos

Real Colegiata de San Hipólito.—Ejercicios para niños todos los días. Por la mañana, a las diez y media, Misa con plática. Por la tarde, a las cuatro, Rosario con meditación.

Se suplica a todos los profesores de los diversos colegios que acudan con sus alumnos a estos Ejercicios.

Ejercicios cuaresmales

En la capilla parroquial del Sagrario.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Miguel.—A la misma hora.

En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás al toque de oraciones.

En San Francisco y en Santiago.—Un cuarto de hora después.

En San Lorenzo.—Media hora después de dicho toque.

Cumplimiento Pascual.—Desde ahora hasta el Domingo de la Santísima Trinidad, pueden los fieles cumplir el precepto Pascual.

Conferencias para calaisros.—A petición de varios señores, las conferencias que a las siete de la tarde pronuncia el P. Aicardo en San Hipólito y que hubieran acabado el domingo, se han prolongado hasta el próximo jueves día 19.

Robo de cerdos

De la finca «Alcaide» en el término de Nueva Carteya y propiedad del vecino de la misma, Nicolás Doncel Rozas, han sido robados siete cerdos, sin que las diligencias practicadas hasta ahora por la guardia civil de aquel pueblo hayan dado un resultado satisfactorio.

Caballerías desaparecidas

La benemérita de Montoro realiza activas diligencias para averiguar el paradero de cuatro caballerías, propiedad del vecino de dicha ciudad, don Juan José Criado Hoyo y desaparecidas de la «Loma del Vicario» de aquella demarcación.

Estaban aseguradas en 1.000 pesetas cada una.

Hallazgo de caballerías

Las tres caballerías desaparecidas de las fincas «Atalayuelas» y «Luisón», del término de Montoro, propiedad de don Antonio Herruzo y don Pedro Sánchez Cuberos, han sido encontradas por la guardia civil de aquella ciudad y entregadas a sus respectivos dueños. Las dos primeras, en una finca del señor Herruzo, en el término de Villanueva de Córdoba, y la última, por un guarda jurado, en terrenos propiedad del Municipio.

DE SOCIEDAD

A incorporarse a su destino ha marchado hoy, en el correo de Málaga, el bizarro oficial del Tercio don Gonzalo Fernández de Córdoba.

Ha marchado a Sevilla el ingeniero don Luis de Ansorena y Sáenz de Jubera.

Ha salido para Palma del Río nuestro estimado amigo el funcionario de Hacienda don Rafael Laparte.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
 Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Prezios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.

Instrucción pública

Estadística escolar

Se ruega a los maestros nacionales envíen las estadísticas de sus respectivas escuelas antes de fin de mes, dando conocimiento a las autoridades superiores de los que no cumplan con este requisito, según ordena la circular publicada en la «Gaceta» del 13 del corriente.

Apertura de una escuela

Don Juan C. Trujillo Pérez, vecino de Puente-Genil, remite a la Sección Administrativa de primera Enseñanza de esta provincia, un expediente solicitando la apertura de una escuela privada de niños en dicho pueblo, suplicando se curse para su aprobación al director general de primera Enseñanza.

Expediente de sustitución

La Inspección de primera Enseñanza devuelve, debidamente informado, el expediente de sustitución por enajenación mental, seguido al maestro de Los Moriles don Francisco Casana Luque.

Creación de escuelas

Se remite a la Sección administrativa, ya informado por la Inspección de primera Enseñanza, el expediente incoado por el Ayuntamiento de Fernán-Núñez, sobre creación de dos escuelas nacionales de niños, dos de niñas y una de párvulos, en dicho pueblo.

Otro expediente

También devuelve informado la Inspección el expediente de licencia por enfermedad solicitado por el maestro de Córdoba, «Grupo Cervantes», don Miguel Martínez Requena.

Una posesión

Se ha posesionado del cargo de maestro nacional interino, de Posadilla (Fuente-Obejuna), don Rafael López Porriño.

Subasta voluntaria

Con sujeción al pliego de condiciones que obra en el despacho del lotrado don Rodrigo Barasona, situado en la plaza del Cardenal Toledo número 2, se vende la casa número 14 duplicado de la calle Duque de Hornachuelos de esta capital, donde en lo antiguo estuvo situado el establecimiento del señor Miota, cuya venta se realiza mediante la presentación de pliegos cerrados, verificándose la apertura de ellos en el expresado despacho el día 26 del corriente mes a las doce.

DOCTOR CABALLERO
DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Riña de gallos

«CHIMENEA,, ES EL «AMO,,

Pero en la pelea de ayer le dejaron tuerto

Mi amigo Blas me detiene en la calle.
—¿Conoce usted a «Chimenea»?—me pregunta.

—¿Quién es ese señor?
—No es hombre, es un gallo.
—¿Que nos lo vamos a comer ahora?
—¡Quite usted! ¡Si es un gallo de pelea! El mejor que hay en Córdoba y quizás fuera.

—¿Dónde está ese «fenómeno»?
—Acompañame y lo verá.
Mi amigo Blas me hace subir a un «Ford» que espera en la esquina del paseo del Gran Capitán.

—¿Dónde vamos?
—A las riñas de gallos. Es muy cerca... una hora de camino. Y variando la conversación me dice:
—¿Pero usted no ha visto nunca las peleas de gallos?

—Nunca.
—¿Qué barbaridad! Un periodista sin conocer esa bella fiesta tan andaluza y tan atrayente. ¡Aprieta chófer, aunque volquemos!

A las doce llegamos al reñidero. Este es una pequeña plaza taurina, rodeada de tela metálica. Ya aguarda el público, un público más numeroso que el que asiste a las corridas de toros y a los partidos de fútbol.

—¿Qué le parece?—dice Blas, satisfecho.
—Me parece muy bien presentado.
—¿Pues verá usted «Chimenea»!
—Y diga ¿porqué le llaman «Chimenea»?
—Es una historia muy larga, tan larga como el Estatuto provincial...

—Venga.
—Pues verá usted: Una noche del pasado Otoño, mi Blasito me dijo que había ladrones en casa. Tomé la escopeta y me subí al tejado, que era donde se sentía el ruido.

Cerca de la chimenea distinguí un «bulto». Y cuando iba a disparar, un ¡ki-ki-ri-ki! atronó el espacio. Era un gallo, un gallo como un camello, de hilo plateado, un primor de ejemplar.

—¿Chimenea!
—El mismo. Al día siguiente mis chiquillos se empeñaron en que le cortara el pescuezo. Yo me opuse porque sentía admiración y cariño por el animal.

En mi corral vivía el pobrecito tan satisfecho, hasta que un día cierto amigo aficionado a gallos, me dijo que el mío era un inglés magnífico y que me lo compraba en veinte duros.

—¿Usted no quiso?
—¿Ni pensarlo!
Me hice aficionado a las peleas, frecuenté el Club que hay en la «Cervecería Ramirez», me asesoré de don Manuel y de Milla, que son los «amos» en eso, y a los seis días estaba mi gallo a ración de trigo y yo con una caña detrás de él, paseándolo por la Victoria.

—¿Y entonces se le bautizó?
—No, el apodo no viene de que lo hallara al lado de la chimenea de mi casa.

—¿De dónde?
—Espere usted. A los cinco meses de estar en el corral se puso tan fiero que hubo necesidad de encerrarlo en la cuadra. ¡Y ni en la cuadra podía estar! Acometía con furia de león a los que entraban a echarle la comida. Entonces ideé aislarlo para que no viera a nadie.

—¿Y cómo se alimentaba?
—Ahí viene el por qué del apodo. Se le servía la comida por la chimenea de la cuadra, aprovechando un momento de descuido y con toda clase de precauciones.

¡Chimenea era el amo! La afición estaba pendiente del día de su debut.
Y éste llegó. Fué el día 1.º de Marzo. En el circo había un lleno imponente. Cruzáronse apuestas por valor de muchos miles de pesetas. Yo gané un billete de los grandes.

—No hay que decir que «Chimenea» triunfó.
—Plenamente; fué triunfo ruidoso, como jamás se ha conocido en los anales de las riñas gallísticas. En siete minutos dejó cadáver a su contrario.

—¿Y qué se yo!
Le diré, para terminar, que me sacaron en hombros y que un señor de Palma del Río, buen aficionado, me ofrecía por el gallo una casa que tiene en lo mejor del pueblo y un «Hispano».

¡Chimenea me había hecho hombre...
Va a dar comienzo la fiesta. Blas me sitúa en un buen lugar, para que lo vea todo. Junto a la pequeña plaza se coloca un señor muy serio, que tiene delante un reloj de arena. Pelean dos gallos; uno de Córdoba y otro de Palma.

Antes de lanzarlos al ruedo, el hombre del reloj de arena lava el cogote de los contendientes con una esponja. ¡Ya están! Los animales cuando se ven solos se acometen con furia y del primer picotazo uno de ellos le quita medio kilo de carne a su contrario. Ya no los conocen ni sus dueños. ¡Cómo están los pobrecitos!

El público ruge de entusiasmo. Comienzan las apuestas.
—¿A quince llevo un duro!
—¿Diez duros al colorado!
—¿Van!—responde un espectador grueso con impermeable.

—¿Cincuenta duros llevo a doce!—grita otro.
—¿Qué dice ese hombre?—pregunto a Blas.

Blas no existe; no me responde, porque está pendiente de la pelea. Tiene la cabeza metida dentro de la tela metálica de la plaza en miniatura.
—¿Treinta y seis reales al gallino!
—¿Bravo!

Surge una bronca porque un jugador se ha «rajao».
Le dicen horrores al pobre. ¡Bastante le importa a él!
El colorao no quiere «coles» y da vueltas

alrededor de la pista perseguido por el otro que tiene muy malos instintos.

Todos los espectadores se ponen en contra del debil. ¡Lo que es la vida! «Del árbol caído...»

El hombre grueso del impermeable, saca una cartera de la cintura y muestra en ella un montón de billetes de todos los tamaños.
—¿Todo esto y diez mil duros más van en contra del colorao!

Nadie le hace caso.
El colorao quiere morir porque es hora, y se entrega al gallino, que le retuerce el pescuezo como un verdugo.

El colorao abre los ojos, los cierra y cae en el ruedo.
¡Acaba de fallecer!
Y entra mi amigo Blas con su «Chimenea».

También estoy yo emocionado. Blas acaricia tiernamente a su gallo, y éste le mira como diciéndole: «¿Qué vas a hacer conmigo?»

Se cruzan apuestas fantásticas. La emoción llega a su período álgido.
¡«Chimenea» es el amo! Todos apuestan por él; del otro nadie hace caso.
La misma operación de lavatorio.

¡Ya! Los dos frente a frente.
Desde el primer momento se advierte el dominio de «Chimenea».
Blas sonríe. Luego lanza un reto que nadie recoge.

—¿Por mi «Chimenea» juego mil duros!
¿Se había vuelto loco mi amigo?
—¿Mil duros, y diez mil más!—grita lleno de entusiasmo.

Y «Chimenea», envalentonado por los billetes de su amo, le pega al otro más puyazos que Zurito.
—¿A los once mil duros le añado treinta y seis más!—vocifera.

Van diez minutos y ya tiene medio muerto al «inglés» contrario.
El triunfo es seguro.
Pero...
¿Qué vemos?

El adversario de «Chimenea» se vuelve cobardemente y aprovechando un descuido se arroja a él saltándole el ojo derecho.
¡«Chimenea» tuerto! Después de la «faenita» se hace el muerto y el juez levanta el cadáver.

Los espectadores increpan al «criminal» que en las «últimas» ha dejado sin un ojo al vencedor.
¡Pobre «Chimenea»!

En el «Ford» regresamos a Córdoba.
—¿Irá usted contento porque a pesar de «eso» ha ganado?—decíamos a Blas para consolarle.
Mi amigo no habla, siente y llora.

Saca un pequeño objeto del bolsillo y lo besa con respeto.
—¿Qué hace usted?
Ha besado el ojo sangrante de su «Chimenea» que guarda, como preciada joya, en una caja de fósforos de cocina...

El Reporter X.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO, Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

COSAS DE TOROS

La corrida de Melilla, aplazada

A causa del fuerte temporal que reina por aquellas tierras ha sido suspendida la corrida del día 19 en Melilla. Tendrá lugar el domingo próximo y con el mismo cartel.

En ella, como se sabe, reaparecerá el valiente diestro cordobés Zurito.

Por cierto que nuestro paisano ha firmado recientemente un número considerable de contratos, entre ellos el 21 de Mayo en Oviedo con Algabeño y Cañero. Además tres corridas en Madrid, confirmando en la primera la alternativa; tres en Barcelona, dos en Burdeos y en Beziers.

¡Que siga firmando!

¡A colocarme o al oficio!

El joven y valiente novillero Emilio Fernández Prieto, que ha pasado la internada toreando en muchos tentaderos de Andalucía, comenzó ayer su temporada en Barcelona, y con lucimiento.

Emilio ha dicho ante un grupo de amigos que, o se coloca en «su» puesto en la actual temporada o deja definitivamente los toros para dedicarse a su oficio de tapicero.

El ejemplo del antiguo «Tapicerito» debe ser imitado por muchos de los que llevan coleta.

Lo que va a hacer Chicuelo

El camarada Retana, nos cuenta, con este mismo título, lo siguiente, sobre el plan en que se presenta el torero sevillano:

«Chicuelo, el que tan espléndidamente ha triunfado en Méjico, también tiene sus proyectos.

El día 8 toreó la última corrida y a renglón seguido embarcó para Habana donde toreará el 14, 15 y 19 de los corrientes.

El 20 embarcará con rumbo a España y pisará tierra en el puerto de Coruña diez días después.

Chicuelo está dispuesto a dar la corrida de la Prensa el 5 de abril en Valencia, para de aquí trasladarse a Sevilla, donde comienza la feria famosa el día 12.

—Para el año próximo tiene el propósito de inaugurar una plaza de toros en Mérida de Yucatán, con ganado andaluz y llevando como compañeros a Ignacio Sánchez Mejías y Marcial Lalanda.»

En Francia madrugan

Las tres primeras corridas que ha organizado la Empresa de Nimes se darán con sujeción a los siguientes programas:

26 de abril.—Chicuelo, Facultades y Marjín Agüero, con toros de don Félix Moreno.

24 de mayo.—Sánchez Mejías, Carnicerito y Barajas, con reses de don Antonio Flores.

5 de julio.—Luis Freg, Saleri II y Larita, con ganado de Palhas.

Además habrá otra gran corrida el 27 de septiembre, corrida que aún no se sabe a quiénes será confiada.

A Belmonte, vía libre

Se dice que la Asociación de empresarios ha acordado dejar en libertad a sus asociados para contratar libremente a Belmonte, en el caso de que éste toree en España durante la actual temporada.

Notas locales

Nuevo jefe

Ha sido nombrado jefe de la Compañía Nacional de Teléfonos en la zona de Cabra, nuestro querido amigo don Carlos González de Torres, que hasta ahora ha pertenecido a la Central de Córdoba. Le enviamos nuestra enhorabuena.

Regreso

Ha regresado a Fernán-Núñez el alcalde de dicha localidad don José Heller Pérez.

Pésame

Enviamos nuestro más sentido pésame al funcionario de este Ayuntamiento don Rafael Reina Fusteguoras, por el fallecimiento de su hijo don Víctor, ocurrido en Andújar.

Bolso que aparece

La dueña de un bolso de plata, de señora, encontrado por la criada de la casa número 8 de la calle Morería, Consuelo Alcáide, puede recogerlo en dicha casa, acreditando previamente su propiedad.

Fabricante

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Adolfo Villén, rico hacendado de Rute y celebrado fabricante del «Anís Prefel.»

Petición de mano

Por el industrial de Linares, don José Montesino Villegas y para el joven inspector de seguros don Camilo Vázquez de la Torre, ha sido pedida la mano de la bella señorita de esta localidad Angelita Domínguez Osuna, hija de nuestro buen amigo don José Domínguez.

Nuestra enhorabuena a los futuros esposos, entre los que se han cruzado valiosos regalos.

Una verbena

En la plaza de San Rafael número 7, domicilio social del «Club Deportivo Español F. C.», se celebró en la noche del sábado último una verbena en honor de los socios que integran dicha sociedad futbolística.

La verbena resultó animadísima en grado sumo, luciendo sus bellezas menisimas nenas de nuestra capital.

Se regalaron tres preciosos objetos, que sirvió para acrecentar la simpatía de que disfrutaban los organizadores del «Deportivo».

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

De domingo a lunes

La gente de mal genio

La esposa de don Cristóbal

En la Comisaría se ha presentado Carmen Becerra, que habita en la casa número 10 de la calle Regina, denunciando que ayer se le presentó en su domicilio una señora que es «la esposa de don Cristóbal», la cual le insultó y le amenazó de muerte.

La de don Cristóbal dió luego un portazo, rompiendo varios cristales y se fué a la calle haciéndose el «cama».

Con el pescado frito

Hallándose en una freiduría de la calle Siete Rincónes un sujeto llamado Angel Martí Igurri provocó, arrojándole a la cava un trozo de pescado, a un ciudadano que no quería «coles».

Como este mirase a Angel con un gesto de desprecio, fué insultado por Martí que ingresó en la Comisaría.

El provocador tenía una «tajá» de domingo.

¡Señora...!

La policía ha detenido a María Rodríguez Calero, que en mitad de la calle daba el «número» levantándose las ropas y diciéndole a los niños unas cosas que nunca deben aprender.

La inmoral de doña María fué encerrada en la calle Alfonso XIII.

Ventajas de la profesión

Leonor Molleja ha sido denunciada porque en la consulta de la Casa de Socorro insultó al facultativo de guardia.

Buen negocio de Automóviles

Por retirarse del negocio, se venden cuatro automóviles OVERLAND, último modelo 91, con taxímetro, al contado o a plazos.

Dirigirse a don Enrique Pinal, calle Granada número 2, Sevilla.

La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

CASA LACOMA

DE SANTANDER

Tendrá una magnífica exposición de vestidos últimos modelos de París los días 17, 18 y 19 del corriente mes en el Hotel Regina.

Precios sin competencia.

De Foot-Ball

En el Stadium Electromecánica

El partido de ayer

De partido de emoción estaba denominado el de ayer y efectivamente lo fué, no pudo darse más nerviosismo, tanto en los jugadores como en el público.

A las tres en punto y a las órdenes del señor Carmelo se alinearon los equipos, tocándole sacar al «Electro», que lo hace nerviosamente, perdiendo el balón a poco.

Hay aplausos para el referé que está arbitrando admirablemente, y también para el portero del «Electro», que en la misma puerta sortea a varios jugadores.

Sigue el juego alterno durante quince minutos, viéndose una bonita combinación del «Electro», que llega hasta la puerta de Miguel, que tiene que abandonarla y se salva el «Sporting» de un tanto que era seguro. Hay grandes aplausos para el «Electromecánica».

A poco se hacen del balón los «eléctricos» y sin que nos demos cuenta, meten el primer tanto de la tarde. (Estalla una gran ovación.)

Con este tanto se animan ya más los del «Electro», y avanzan con más dominio. Ocaña recoge el balón y lo sigue admirablemente, llegando él solo hasta la puerta y metiendo un tanto, que es de los mejores que hemos visto. (Grandes aplausos).

Siguen dominando los del «Electro» durante todo lo que queda del primer tiempo, que termina con un «score» de dos a cero a favor del «Electromecánica».

El segundo tiempo empieza con una arrancada del «Electro», que es cortada pronto por los medios del «Sporting», y otra también del «Electro» se malogra por orsáis.

Se tira un corner a la «Electro», que no consigue variar el marcador, y a poco se tira otro corner que tampoco se consigue nada.

Ahora dominan los del «Sporting», mucho más que en el primer tiempo, sin que por eso se deje de tirar un corner al «Sporting» que, muy bien centrado, hubiera sido un tanto seguro si no lo hubiera parado, involuntariamente, el referé.

Roales da mano en el área fatal, castigándosele con un penalty, que Bravo se encarga de convertir en el tercer goal.

Sacado el balón de centro, Tagua se hace del balón y driblando admirablemente a todos los que le salen al paso, avanza y ya cerca de la puerta chuta cruzado, rematando muy bien Flores, que consigue el primer tanto para su equipo. (Grandes aplausos).

Sigue el juego, dominando el «Sporting».

Se tira un corner al «Córdoba» que Morales hace que vaya otra vez a la misma jugada sin que se logre hacer variar el marcador.

Otro corner al «Sporting», también con repetición y también con el mismo resultado.

Se aplaude a Hoces en una jugada y avanza personal.

Se tira un corner al «Electro», sin consecuencias.

Un jugador del «Electro» ja mane dentro del área de castigo, castigándose con un penalty, que Miguel se encarga de tirar,

haciendo una colosal parada Bohorque, por lo que se gana una ovación, que se repite al parar de una manera inverosímil otro chut que era un tanto seguro.

Y a poco termina el partido con la victoria del «Electromecánica» por 3 a 1.

Y para terminar, damos la más efusiva enhorabuena al portero del «Electro», que se portó ayer tarde como un verdadero internacional.

En el partido celebrado ayer tarde en Cabra entre el «Deportivo Egabrense» e «Iliturgi F. C.» ganó el primero por uno a cero.

De modo que ahora se encuentran los equipos en esta forma:

«Iliturgi F. C.», 6 puntos; «Electromecánica F. C.», 6 puntos; «Córdoba Sporting Club», 4 puntos, y «Deportivo Egabrense», 4 puntos.

Al «Deportivo» le falta que jugar un partido con el «Sporting», y al «Iliturgi» otro también con el «Córdoba». Así es que para que el «Sporting» sea campeón tiene que ganar los dos partidos que le faltan que jugar.

KIK.

En Montilla

Como oportunamente anunciamos el domingo 15 del actual contendió en partido amistoso el equipo local «Stadium Balompié» con la «Gimnástica Montillana» de aquella localidad.

El encuentro resultó interesante, sucediéndose bonitas jugadas por uno y otro bando, si bien en la mayoría del partido correspondió el dominio al «Stadium», debido a la preciosa combinación desarrollada por su línea delantera, quien logró perforar la meta de la «Gimnástica» dos veces en el primer tiempo y una en el segundo, terminándose el partido con el score de tres a cero a favor del «Stadium».

A la terminación del partido y en el domicilio social de la «Gimnástica» fueron obsequiados espléndidamente los jugadores del «Stadium» por la junta directiva del equipo montillano.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

NECROLOGIA

Esta mañana murió tan cristianamente como había vivido la Excmo. señora doña María de los Angeles Castillejo y Sánchez de Teruel, marquesa viuda de Valdefflores.

Había nacido en Granada el 24 de junio de 1854, y por su matrimonio con el excelentísimo señor don Antonio Rubio y Góngora de Armenta, vino a residir a Córdoba hace cuarenta y ocho años.

Era dama de ejemplares virtudes, entre las que sobresalía su caridad y amor a los pobres.

Reciban sus hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Sucesos y denuncias

Un accidente

El empleado del Matadero Antonio Igañes Saco, de 22 años, intentó saltar una verja con tan mala fortuna, que cayendo al suelo sufrió lesiones de importancia, de las que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

Después de practicársele la cura pasó a su domicilio. El pronóstico es reservado.

Detenidas

Por promover escándalo en la vía pública han sido detenidas las vecinas de la calle Velascos, Concepción Galván Hidalgo y Rafaela Aguilar Pérez.

Falto de peso

En la sucursal que en el mercado público posee don Angel Moyano Salamanca, han sido retirados de la venta treinta y nueve panes por faltos de peso.

La carne de muerto también se aprovecha

En el puesto de la guardia civil de la Fuensanta se ha presentado el vecino de esta capital José Guerrero Redondo (a) Febrero, interesado por las autoridades, manifestando haber vendido a Fernando Urbano Gil, habitante en Córdoba y detenido el 5 del actual, 10 kilogramos de tocino por la cantidad de 2 pesetas cada uno, procedentes de cerdos muertos a consecuencia del mal «colorado», y que la mencionada chacina se la había regalado un porquero que presta sus servicios en las fincas de don José Vargas, vecino de Posadas.

Fué detenido y puesto a disposición del juez de instrucción de la Izquierda de esta capital.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Venta de un tractor

Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Información telefónica

Se ha inaugurado oficialmente el cable telegráfico entre España, Italia y América

Las noticias de Marruecos acusan tranquilidad completa

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 16, de las 14 a las 19.

Una comisión de Jaén pide por su provincia

Ha llegado a Madrid una comisión de Jaén, de la que formaba parte, entre otras personas, el alcalde de Linares y el exdiputado a Cortes señor Yanguas.

Los comisionados visitaron en la Presidencia al vocal del Directorio general Mayendía.

Interesaron, entre otras cosas de interés para Jaén el arreglo de las carreteras provinciales que se hallan en muy malas condiciones.

El señor Mayendía prometió atenderlos. Después visitó la comisión al vocal del Directorio, general Ruiz del Portal, pidiéndole la concesión de un crédito para extinguir la plaga de la langosta que en aquella importante provincia está haciendo grandes daños.

El alcalde de Linares rogó al señor Ruiz del Portal que activasen el expediente sobre la traida de aguas a aquella ciudad, asunto de vital importancia para la vida de Linares.

Los comisionados salieron muy satisfechos y bien impresionados.

Sala habla con Jordana

El presidente de la Mancomunidad catalana, don Alfonso Sala, ha conferenciado extensamente con el vocal del Directorio general Jordana.

De Palacio

Despachó con el Rey el señor Jordana. A la salida manifestó que había sometido a la firma regia varios asuntos de diversos departamentos.

Añadió que las noticias de Africa acusaban tranquilidad completa, aunque el temporal no ha cesado.

Después del despacho con el vocal del Directorio, el Monarca recibió en audiencia al general de brigada señor Ruiz Trillo y al subdirector del Banco de España.

Regreso de un batallón

El próximo día 27 será repatriado el batallón de cazadores de Barcelona, que ha permanecido largo tiempo en Marruecos.

Marchará a Santiago de Compostela, donde estaba destacado antes de marchar a Africa.

Conferencia del obispp de Jaca

El obispo de Jaca dió ayer una notable conferencia en la iglesia de San Gerónimo

Inauguración de una tahona

El alcalde conde de Valpellano y una comisión de concejales, inauguraron ayer la nueva tahona establecida en el Asilo de la Paloma.

Trabajan en ella acogidos que elaboran tres mil kilos diarios.

El general Weyler en la Academia de la Historia

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, se celebró en la Real Academia de la Historia solemne sesión pública para dar posesión de una plaza de número al académico electo don Valeriano Weyler y Nicolau, duque de Rubí.

El ilustre capitán general leyó un interesante trabajo titulado: «Valor de la Historia en el arte militar».

Fue contestado por don Ricardo Beltrán y Rózpide, quien en un elocuente discurso ensalzó la figura del nuevo académico.

Al acto asistió selecto y numeroso público.

Subsecretarios

En la Presidencia despacharon con el general Gómez Jordana los subsecretarios de Estado, Gobernación y Marina.

Lo que dice el general Gómez Jordana

El general Gómez Jordana, en funciones de presidente interino del Gobierno militar, acudió esta mañana a Palacio a la hora de costumbre con objeto de despachar con el Soberano.

A la salida manifestó a los periodistas que el Monarca había firmado un decreto de bases de recompensas de bastante amplitud y de mucha importancia.

Añadió que aún no había recibido noticias de la llegada a Málaga del marqués de Magaz.

Y por último, dijo que en Marruecos no ocurría novedad y que las operaciones estaban interrumpidas a consecuencia del temporal reinante en nuestra zona de influencia.

Un banquete a Gómez Jordana

A la una de la tarde se ha celebrado en Tourni el banquete con que el general Gómez Jordana ha sido obsequiado por sus compañeros de promoción con motivo de su ascenso a general de división.

Se pronunciaron entusiastas brindis y el general homenajeado pronunció, emocionadísimo, un discurso, en el que dijo que no obstante su elevación al generalato, seguirá perteneciendo en cuerpo y alma al Cuerpo de Estado Mayor.

Fue aplaudidísimo.

Mitin abolicionista

A las once de la mañana se verificó en el Teatro Eslava un mitin abolicionista, tomando parte la eminente actriz Margarita Xirgu, las señoritas Pilar Herrera y Esther San José, mister Frost, el doctor Urdampilleta y Baena.

Presidió el doctor César Juarros, presidente de la Sociedad Española de Abolicionismo.

Esta tarde habrá Consejo en la Presidencia

El general Gómez Jordana volvió a recibir esta tarde a los periodistas, en el despacho oficial de la Presidencia.

Les dió cuenta de haberse celebrado el banquete a que antes nos hemos referido.

Añadió, que a las seis de la tarde, se reunirán los vocales del Directorio en Consejo, pero que a esta reunión no asistirá ningún subsecretario, porque sólo será un Consejo de Gobierno, en el que no se tratarán nada más que asuntos de trámite.

Como un periodista hiciera algún comentario acerca del impuesto sobre los solteros, el general Gómez Jordana, después de informarse de que el reportero no estaba casado, dijo en tono humorístico:

—Pues antes de que llegue a ser aprobado ese proyecto yo tendré mucho gusto en ser el padrino de la boda de usted.

Firma del Rey

Su Majestad el Rey ha firmado esta mañana los siguientes decretos:

De Guerra.—Concediendo varias condecoraciones y recompensas.

De Marina.—Autorizando al subsecretario para adquirir tres mil toneladas de carbón de Cardiff con destino a los buques de la Marina española.

De Gobernación.—Autorizando el crédito para adquirir en Valencia un edificio con destino a acuartelamiento de la guardia civil.

Un banquete a Pérez Lugín

En el Centro de Galicia se celebró ayer tarde el banquete con que la colonia gallega de Madrid ha obsequiado a Pérez Lugín con motivo del triunfo que ha conseguido con la producción en el cinematógrafo de su magnífica novela «La casa de la Troya».

Se pronunciaron entusiastas brindis.

El embajador de los Estados Unidos

Se ha recibido un cable que participa que el embajador de los Estados Unidos en Madrid llegará a la capital de España el día 20 del próximo mes de mayo.

Antes el distinguido diplomático se detendrá unos días en París.

El "Athletic" vence al "Sevilla F. C." por tres tantos a uno

En el Stadium Metropolitano se ha celebrado ayer tarde el partido anunciado entre el campeón de la región Centro «Athletic F. C.», de Madrid, y el «Sevilla F. C.», campeón de la región del Sur.

El partido había despertado gran interés por disputarse el Cuarto final.

En el Stadium se congregaron, por este motivo, más de 35.000 espectadores.

La tarde, espléndida, contribuyó también a que la concurrencia fuera extraordinaria.

Al presentarse los equipos en el campo fueron acogidos con grandes salvas de aplausos.

Le correspondió elegir campo al «Sevilla» y el saque al «Athletic».

De árbitro actuaba el señor Murgia, del colegio de Guipúzcoa.

El partido comenzó con gran ímpetu por parte de los del «Athletic» y desde luego se vió que los del equipo del «Sevilla» luchaban con la desventaja de desconocer el campo, por lo que resbalaban frecuentemente sobre la hierba, sufriendo aparatosas caídas.

El partido transcurrió en sus dos tiempos con gran animación y manteniendo constantemente el interés de los espectadores.

El resultado fué el triunfo del «Athletic» por tres tantos a uno del «Sevilla.»

Toros en Madrid

Con buena entrada se celebró ayer la segunda novillada de la temporada.

Los novillos de Domecq dieron mucho juego y varios de ellos fueron ovacionados en el arrastre.

Andaluz estuvo bien en sus dos toros, escuchando muchos aplausos.

La Torre hizo excelentes faenas con el capote y la muleta. Con el estoque estuvo algo pesado.

El debutante Franco demostró estar todavía poco ducho. Sufrió frecuentes achuchones y algún que otro volteo, resultando ileso por fortuna.

Se le aplaudió mucho el valor y la buena voluntad.

De Provincias

MALAGA

Se inaugura oficialmente el cable telegráfico entre España, Italia y América

Asiste el marqués de Magaz, el director general de Comunicaciones y el embajador de Italia

Málaga 16.—Ayer, a las tres y media de la tarde, tuvo lugar la inauguración oficial del cable telegráfico entre España, Italia y América.

Al acto, que revistió extraordinaria solemnidad, asistió el marqués de Magaz en representación del Directorio, el director general de Comunicaciones, el embajador de Italia y todas las autoridades malagueñas.

En Anzio (Roma) estación italiana de salida del cable, asistieron al acto el presidente del Consejo Mussolini, acompañado

del ministro de Comunicaciones y demás personalidades.

Esta gran empresa, en la que coadyuvan con su inteligencia y capital buen número de ilustres españoles, amarra sus cables en Málaga, desde cuya estación parten tres líneas directas, o sea, una para América del Norte, otra para América del Sur y la tercera para Italia. El recorrido en kilómetros es de 2.300 para el tendido a Norte-América y de 13.000 para el de Sudamérica.

Por esta nueva comunicación trasatlántica llamada «Via Italcable» tendremos asegurado un servicio seguro y rápido, puesto que, desde su partida de nuestro puerto en Málaga, los cablegramas se cursan para ambas Américas directamente, sin necesidad de hacer escala para su retransmisión en ningún territorio extranjero. Son evitados así los errores que provienen de retransmisiones efectuadas en países en los que nuestro idioma es poco conocido.

El personal operador en la estación de Málaga, se compone de unos treinta empleados procedentes de nuestro Cuerpo de Telégrafos, y los aparatos instalados son de los más modernos, tanto para la recepción como para la transmisión automáticas, pudiendo con ellos cursar un número fantástico de palabras por minuto.

Entre Barcelona y Málaga funcionará un hilo directo y reservado a dicho tráfico, de manera que la transmisión de los cablegramas de Cataluña y América, será cuestión de pocos minutos.

Las corridas de ayer

(DE NUESTROS CORRESPONSALES EXPON-TÁNEOS.)

Valencia

Valencia 16.—Toros de Gallardo, cumplieron. Torerito de Málaga, colosal con el capote y muleta. Dió dos estocadas. Sacado en hombros.

Niño de la Palma no pudo actuar a causa de tener abierta la herida que recibió en Barcelona.—Pinezas.

Sevilla

Carmona 16.—Se celebró el anunciado festival taurino a la portuguesa, en el que se lidiaron tres toros de Pérez de la Concha.

Rejoneó con maestría el señor Cañero, siendo auxiliado eficazmente por Ignacio Sánchez Mejías, Narciso Gálvez, «Guerrilla» y Bombita IV.—López.

Del extranjero

Se detiene a un estafador

Riga 16.—Al intentar hacer efectivo un cheque de seiscientos dólares el súbdito polaco Clement Wojecischovski en el Banco Dansit fué detenido.

El Director del Banco pudo observar que el citado sujeto presentaba un cheque falsificado.

Dijole que iba a entregarle los seiscientos dólares y penetró en su despacho mientras el estafador aguardaba en la ventanilla.

Y lo que el Director hizo en cuanto entró en su despacho fué avisar telefónicamente a la policía, la que se presentó a los pocos momentos, deteniendo a Clement.

Más tarde se ha sabido que este súbdito polaco era director de una bien organizada banda de estafadores que tiene ramificaciones en Italia, Francia, Méjico y Portugal.

Policías contra labriegos

Washington 16.—Comunican de Yerkeld que un centenar de labradores asaltó las oficinas de la policía, destrozando el mobiliario.

Aunque la guardia les hizo frente, la policía no pudo evitar la avalancha hostil y agresiva.

Se cruzaron multitud de tiros, resultando cinco policías muertos, entre ellos el cherif.

La agresión, según informes posteriores, ha sido debida al descontento de los labriegos ante los impuestos exorbitantes.

Han salido fuerzas de auxilio para Yerkeld.

Unos bandidos aterrorizan a una mujer

París 16.—En la calle Hulet y en la casa número 5, habitada por los esposos Resseard, penetraron dos malhechores en el momento en que la señora Resseard se hallaba sola con sus pequeñas hijas.

Con revolver en mano, los bandidos exigieron a la pobre señora los ahorros que tenía, amenazándola que de no entregarles el dinero la matarían.

Aterrorizada ante la exigencia y las amenazas de los malhechores, la pobre mujer les hizo entrega de los únicos ahorros que tenía y que no eran más que doscientos francos.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Informaciones de hoy 17

En los Salesianos

Una conferencia

Conforme habíamos anunciado, ayer noche se celebró la primera de las conferencias religiosas a cargo del culto sacerdote salesiano R. P. don José Doblado, en el templo de María Auxiliadora de nuestra capital.

A tan simpático acto estaban invitados los numerosos antiguos alumnos de la Casa Salesiana, siendo pocos relativamente los que solícitos acudieron a escuchar la palabra cálida y persuasiva del distinguido conferenciante.

Empieza su tierna oración dando a conocer, en toda su grandeza, los medios a seguir para obtener el hermoso título de «fieles observadores de la Ley santa de Jesús».

Cita el pasaje de la visita del Redentor a la casa de Marta y María, y lleva la comparación, con acierto exquisito, a la humana realidad. El hombre, ciego ante los placeres terrenos, las riquezas, honores y dignidades, descuida la salvación de su alma, arrastrándose, inconsciente, al abismo de la desgracia más espantosa. Los hombres guardamos una parte de nuestro divino Creador, y para Él debemos cultivarla. Nuestra alma es reflejo exacto de la divinidad.

Vencer nuestras pasiones, es conseguir el negocio supremo de nuestra salvación eterna. Guardando fielmente los Mandamientos de la santa Ley, habremos conseguido la eterna salvación de nuestra alma.

Evitemos el pecado que nos acarrea la enemistad del Creador. Él, en su omnipotencia, sabiduría y justicia infinita, no arrasa la montaña, asola los sembrados, provoca la tempestad, ni arroja el rayo vengador. Espera, dulcemente, a que el impío se arrepienta de su culpa y se acoja a la sombra bienhechora de la religión de Cristo.

La admirable plática del R. P. don José Doblado impresionó en extremo al auditorio, sirviendo a su vez de enorgullecimiento para los que, como nosotros, podemos contarnos entre el número de sus amigos y admiradores.

B. Villa.

Firma de esponsales

A las siete y media de anoche firmaron su contrato de esponsales en la parroquia de San Lorenzo, la bella señorita Emilia López Ramírez el y joven industrial don Nicolás Sánchez Aguilar.

Actuaron de testigos don Rafael Rodríguez Jaraba y don Fernando Sánchez Moreno.

En el domicilio de los padres del novio, fueron los invitados obsequiados espléndidamente, organizándose por el elemento joven un animado baile.

La boda se celebrará en breve.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos,

De sol a sol

Fue hoy día de optimismo, de sosiego, de tranquilidad. Día bendito, de apacible primavera, cuya presencia nos anuncia como heraldo de la poesía andaluza, los aromas de los azahares de nuestros naranjos y el de nuestros jazmines serranos. Momentos de fraternidad son estos en que los hombres son hermanos, y en que Cain besaría con amor a Abel, aunque en su camino se interpusiera un «burro», para maltratar con el mismo sacrificio el cariño de la especie humana.

Llegó el alcalde, alegre por la mejoría de su anciana madre, que, con toda el alma, celebramos. Y satisfecho por las promesas que, para el mejoramiento de la ciudad, en Madrid le hicieron.

Y, a propósito del alcalde; sus compañeros de la provincia, celebrarán un homenaje al finalizar el presente mes en honor a su acertada gestión. Nosotros, como vecinos de Córdoba, esperamos a que el señor Cruz Conde dé fin a su benéfica obra, con flores a los jardines, con albergue a los infantiles juegos, para que la gratitud de los niños, que son gritos de luz y alegría, le feliciten como merece ya la iniciación de tan poética labor.

Es lo único que hallamos hoy en el balance diario.

P. León.

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Hubo un silencio angustioso. Los pasos se dejaron oír fuertes, lentos, seguros, escalera arriba. Se oyó después porraear la puerta donde se hallaban encerrados. Luego los esfuerzos de unos brazos que intentaban abrir. Los socios acudieron a donde estaba Tobalo, apoyando con sus manos y con sus espaldas un posible quebranto de la cerradura, que dejara el camino abierto al enemigo. Sonó otro golpe más fuerte... A Zarzales se le cayó el revólver de las manos, e inmediatamente una voz habló:

—Tobalo, Tobalo, ¿ande te has metió?

Tobalo, más alegre que unas pascuas, gritó mientras abría:

—Je, Je... ¡Si es Sarvaó, el sereno!

Efectivamente, era Salvador, quien al ver la calidad de las personas, se quitó el sombrero y dió las buenas noches.

Don Pepe Luis, con los ojos congestionados por el encierro y la tos, dió su parecer de que el sereno fuera acompañando a su casa a cada cual.

—Eso es lo mejó—advirtió don Emilio, agregando—, porque si no habrá que matá a ese «yaliente».

Tres días después de esta escena, don Pepe Luis admitió a su servicio a Mariquiya, y «Er Tigre», lleno de grillos, acompañado de una pareja de la guardia civil, salía para la cárcel de Rute.

decieron, con los palores de la cobardía y el estupor de la sorpresa. Alguna moneda rodó por el suelo delatando nerviosismos. «Er Tigre» avanzó sobre la banca con una sonrisa feroz. Brilló la boca trágicamente en una de sus manos, mientras que con la otra echaba en los bolsillos de su blusa los billetes, los duros, las pesetas... Luego, dijo secamente:

—Güenas noches, señores.

Y desapareció escaleras abajo. Todos le vieron ir sin objetar la más leve protesta ni hacer el más pequeño movimiento defensivo.

Don Pepe Luis; don Emilio, el alcalde; Pedro Zarzales, el abogado de «secano»; Rodolfo, el secretario de Ayuntamiento; don Antonio, el juez y Manolito Sierra, el prestamista; todos los socios, en fin, allí congregados, permanecieron silenciosos, sobrecogidos, posesos de la terrible aparición. Don Antonio, el juez, fué el primero que supo o pudo emanciparse de aquel ambiente de miedo, y propuso, arrojando bilis por la boca y fuego por los ojos, ir en persecución de aquel bandolero; mas su parecer no tuvo un voto. Desde este instante crecieron las voces y se ampliaron los comentarios. Nadie sabía qué partido tomar, ni qué acción reparadora poner en práctica. Verdaderamente, aquello había sido una vergonzosa derrota.

—No hemos tenido riñones, ¡no!—gritaba descompuerto el alcalde.

—¡Ni vergüenza!—vociferaba don Pepe Luis.

Notas de la región

El temporal en Algeciras.—A una señora le roban en la iglesia.—Sustracción de correspondencia.—El mausoleo a Joselito

Cádiz

Temporal en Algeciras

Continúa el furioso temporal. Las olas han causado grandes destrozos en los muelles de Alfonso XIII, habiendo arrastrado el mar muchas mercancías.

Las pérdidas son considerables.

Málaga

Suicidio

En la casa número 34 de la Plaza del Calle, ha puesto fin a su vida, disparándose dos tiros, un sujeto que resultó llamarse Aurelio Ortega Moreno, de 21 años de edad y de estado soltero.

Los móviles que le impulsaron a tomar tal determinación obedecen a la situación calamitosa en que se hallaba el suicida, por carecer de recursos para vivir.

El juzgado de la Merced ordenó el levantamiento del cadáver, instruyendo las primeras diligencias.

Un hombre herido de una puñalada.

En la taberna de la Malagueta, cuestionaron por asuntos económicos los pescadores Rafael Bernal y José Clemente Azuaga, de 25 y 32 años de edad, respectivamente.

De las palabras pasaron a los hechos, y

el Clemente, haciendo uso de una navaja, le asestó una puñalada a su compañero, el cual, no obstante haber equivocado el golpe, resultó con una extensa herida en la región abdominal de pronóstico menos grave. El agresor no ha sido aún capturado.

Le roban en una iglesia

La señora doña María Porredón de Luna, con domicilio en la Alameda de Colón, número 14, hallándose en la iglesia parroquial de los Mártires, y al adelantarse a recibir la Comunión, dejó sobre un banco el bolso de mano, notando con gran sorpresa al regresar el haber desaparecido dicho bolso.

Este contenía varios cupones del Banco Hipotecario de España y de la Deuda Perpetua, más una pequeña cantidad en metálico.

La Policía practica gestiones para encontrar a los autores de dicha sustracción.

Detención de los autores de una sustracción de correspondencia

Por sospechas del guarda del Parque José Arjona, la Policía ha prestado un excelente servicio.

Hacia tiempo que los agentes de Vigilancia señores Sánchez, Calvo y García y García, habían montado un servicio para esclarecer lo que hubiese de realidad en las citadas sospechas, y detuvieron al ordenanza Bernardo Francisco de Mena, de 40 años de edad, el cual, en combinación con el cartero Jaime Costa Gutiérrez, de 35 años de edad, se apoderaban de las cartas que a su juicio podían encerrar objetos de valor.

Dichos sujetos, después de un hábil interrogatorio, terminaron declarando su participación en el delito, pasando a disposición del juzgado de instrucción de la Alameda

Sevilla

El mausoleo de Joselito

Ha llegado procedente de Madrid el mausoleo de Joselito.

Ocupaba un vagón capitoné.

Acompañando a este monumento, el escultor Benlpiure ha enviado una obra suya titulada «La estocada de la tarde», con el benéfico fin de que sea rifada y que sus productos se destinen a la Cruz Roja.

La instalación del monumento a Joselito será dirigida por don Anibal González.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Frida Bausuger, don Paul Wolkoons, don Edicts Bultaushac, don Carlos Hernández, don Carlos Vera, don Andrés Sánchez Pastor, Lea Emma, señor marqués de Hano y don Eduardo García.

Hotel Simón

Don Isaias Gómez, don José Almansa, don Francisco Pérez, don José Armenta, don Filiberto López, don Francisco Garrido, don Gerónimo L. Santiago, don Alfredo Sánchez y don Santiago Palomo.

Hotel España y Francia

Don Rafael Ruiz, don Salustiano Jiménez, don Antonio Sánchez, don Ramón del Castillo, don Gabriel Castro, don José Arjona, don Clemente Yuste, don José Carmona, don Luis Díaz, don Rafael Reguardo, don Aurelio Infante y don Eduardo Barea.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado
Menestra de jamón a la española.

—Ni lo que deben tener los hombrascitos—consuraba Zarzales.

En estas recriminaciones, don Pepe Luis, pálido, sudoroso, resoplando por la boca y por las narices y por las orejas, fué de opinión que Tobalo, el conserje, avisase al cuartel de la guardia civil.

—Este es—agregó emocionadísimo—el único medio práctico de sentarle las costuras a «Er Tigre».

Pensado y hecho. Minutos después, Tobalo, refunfuñando y maldiciendo, salía a cumplir el cometido con más pavor que vergüenza.

Pasado el momento crítico, entre los señoritos había surgido un verdadero plantel de valentones.

—Claro, nos ha cogido de improviso—advertía Sierra.

—Toma—aumentaba el alcalde—, y tan de improviso, como que si no lo dejó seco.

—Mare de mi arma, y con la puntería que tengo yo—fanfarroneó el juez.

—Más vale que haya sucedido así—sentenció prudente Rodolfo, el secretario, con la natural rabia de Manolito Sierra, que era el banquero—, y eso que cuando entró «Er Tigre» Manolito me echaba el rey de copas, al que tenía metidos cinco duros.

Al oír lo de los cinco duros, Sierra le dió las espaldas al secretario, yondó a platicar con el juez, quien le decía a don Pepe Luis:

—No lo sé bien, padre. Pero me parece que es el artículo 80... digo, el 280 del Código penal... por ahí, por ahí... Pero no lo sé bien.

Las conversaciones fueron interrumpidas por la llegada del emisario. Tobalo se presentó ante ellos sin poder balbucir una palabra. Con los ojos fuera de sus órbitas y las piernas temblorosas, permaneció un rato mirando a todos, y todos mirándole a él en ansiedad indescriptible. Más tranquilo, después de apurar un vaso de agua que le sirvió Zarzales, explicó lo acaecido. Para llegar antes al cuartel había echado por la calle del Hospital. Frente a la plaza de Abastos se detuvo para encender un pitillo, y cuando arrojaba la cerilla al suelo se vió cogido fuertemente de las solapas de la chaqueta. Era «Er Tigre», que, muy serio, le dijo:

—Tobalillo, güérvete ar casino y le dices a toos esos señores que los siviles se han acostao ya.

—¿Na más que eso?—interrogó el juez gravemente.

—Na más que eso... Pero la cara le asomaba por los bordes de la taja y...

No pudo dar remate a su terrorífica descripción. La puerta de cristales del piso bajo giró despaciosamente, y don Pepe Luis, acometido de un acceso de pánico insuperable, gritó:

—«Er Tigre!»

—«Er Tigre!»—repitieron todos al unisono.

Tobalo, como medida previsora, cerró las puertas del salón de juego, echando la llave y corriendo el cerrojo. Los señoritos empuñaron pistolas y revólveres, apuntando hacia la entrada, y don Pepe Luis, debajo de la mesa, con el pañuelo metido en la boca, obstruccionaba la salida de un golpe de tos.

Anoche pasó el general Magaz

Y venía descansando

En el expreso de Málaga de anoche pasó por esta capital, con dirección a Madrid, el general Magaz, presidente interino del Directorio militar, en unión de sus ayudantes.

El vicealmirante Magaz viajaba en el break de Obras Públicas.

En los andenes esperaban para cumplimentarle, el gobernador civil señor Cabello Lapedra; el gobernador militar general Pérez Herrera; el delegado de Hacienda señor Marín Pérez; el presidente interino de la Diputación señor Soriano Cebrián; el vicepresidente de la Comisión provincial señor Santolalla Natera; el comisario regio de Bellas Artes señor Romero de Torres; los catedráticos del Instituto señores Fernández (don Agilio) y Vázquez Aroca; los canónigos señores Ruiz Calero y Bejarano Fernández; el administrador de Correos don Carlos Esteban y funcionarios don Augusto Torres y don Emilio Illán.

El jefe de Estado Mayor de esta plaza, señor Martín Prat, el ayudante del gobernador militar señor León y Primo de Rivera, jefes y oficiales de la guardia civil y comisiones de jefes y oficiales de todos los Cuerpos de la guarnición, el comisario de vigilancia don Juan Herrera y los jefes de la guardia municipal señores Ruiz y Estrada.

En los andenes había numerosas fuerzas de la guardia civil y Seguridad.

Las autoridades y personas mencionadas no pudieron saludar al general Magaz por venir éste descansando.

El coche en que viajaba fué unido al expreso de Madrid, continuando el viaje a la corte el presidente interino del Directorio.

Esta noche pasará el director general de Comunicaciones, coronel de Ingenieros señor Tafur, el cual ha quedado en Málaga.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No dan humo ni olor y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianolas.—Catálogo gratis.—Córdoba.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de una a cinco

Los sucesos de anoche

Minucias

Se han formulado a la Alcaldía las denuncias siguientes: que los depósitos de aguas y materias fecales de la casa número 5 de la calle de Enmedio, están llenos y constituyen un foco de insalubridad, y que de la casa número 32 calle de Sevilla, dan salida de las aguas sucias a dicha vía.

También ha sido denunciado Ricardo Arévalo González, por establecer un puesto de venta en la calle del Toril, careciendo de licencia, y el carrero Juan García Ruiz por ir subido en el vehículo que conducía.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas, durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Antonio Yáñez Saco, distensión muscular del antebrazo derecho; Antonio Góngora Castro, hemiplejía; Francisco Garrido Martínez, herida incisa en la mano derecha; Rafael Gallego Salmoral, fractura del radio izquierdo; Concepción Villoslada López, herida contusa en la región frontal, y Antonio Latorre González, extracción de un cuerpo extraño en la región precordial.

Indocumentado

En la estación Central ha sido detenido un sujeto llamado Ignacio Madrid Mejías, de 16 años, natural y vecino de Valdepeñas, el cual carecía de documentos para acreditar la personalidad.

El detenido quedó a disposición del gobernador civil.

Joven lesionada

El guardia municipal número 31 detuvo en su domicilio, Cardenal González, 119, al joven de 12 años Manuel Gordo Arencón, el cual arrojó una piedra a su convecina Concepción Villoslada López.

Esta fué asistida en la Casa de Socorro de una herida contusa, de carácter leve, en la región frontal.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Izquierda.

El autor de un atraco

Por el agente de Vigilancia don Luis Moreno ha sido detenido en el barrio de las Margaritas, José Roda Serrano (a) El Roda, sin domicilio, al que se suponía autor del atraco de que fué víctima la noche del día 14 del actual Ana Urrea Urbano.

Dicho sujeto confesóse autor del robo, en unión de otros individuos que ayer marcharon a Málaga, llamados Gabriel Gómez Lupiáñez (a) Chato, Gregorio Fortuna Fernández (a) Goro y otro apodado El Malagueño.

José Roda hállase también reclamado por la Audiencia de Jaén en causa por hurto que le siguió el juzgado de Andújar.

En consecuencia, ingresó en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción de la Izquierda.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Fídale en Gareges.

NOTAS LOCALES

Fallecimiento

Víctima de traídora enfermedad, ayer dejó de existir en esta capital la encantadora señorita Encarnación Molinero y Cuesta, que por sus bondades, belleza y simpatía fué el encanto de todos los que tuvieron la dicha de tratarla.

Era la finada sobrina de don Pedro Peces (q. e. p. d.) capitán que fué de la Zona de Reclutamiento de Córdoba.

A la familia doliente, y en especial a su hermano don Alfonso y a sus tios doña Virtudes y don Juan Cuesta Cabello, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Sentido pésame

Víctima de los deberes de la maternidad ha fallecido doña Rafaela Gracia Ruiz, digna esposa de don Rafael Alcaide Losada y hermana de nuestro fraternal amigo don Andrés Gracia, corresponsal administrativo prensa de Madrid.

Feria de Muestras

La oficina regional para el fomento del turismo, aprovechando la afluencia de forasteros a nuestra ciudad, con motivo de la Feria y fiestas de Mayo, se propone celebrar una Feria de Muestras a la que podrán concurrir, como exportadores, el comercio y la industria de Córdoba.

La exposición se verificará en el suntuoso patio y claustros bajos del antiguo convento de la Merced.

De viaje

En el sudexpreso marchó a Madrid el ex-gobernador de Sevilla don José Fernández Jiménez.

—Ha marchado a Sevilla doña Blanca Sánchez-Guerra, en unión de su bella hija Rosarito.

—En el expreso marcharon anoche a Madrid los marqueses de Santurce.

—A sus fincas de Los Moriles han marchado los condes de Colomiera.

—También marchó anoche a Madrid don Rafael Carbonell y Morand.

Por disposición judicial ha sido decretada la prohibición de enagenar diferentes fincas procedentes de la testamentaría del señor Marqués de la Vega de Armijo, y entre las que se cuenta la casa que ocupa la Intendencia Militar en la calle de las Pavas número 8, hoy Tomás Conde. Dicha prohibición consta inscrita en el Registro de la Propiedad.—Luis Aymont.

Gran confitería

“LA PERLA”

Por su fina elaboración, se recomienda las empanadas de pescada y salmón, como igualmente los muchos y variados géneros que expresamente para los días de cuaresma trabaja este establecimiento.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Información telefónica

El Consejo del Directorio despacha expedientes de trámite.-Hoy aparecerá en la "Gaceta" el decreto sobre recompensas.-Parte oficial de Marruecos.-Muerte de un cabecilla.-El temporal amaina.-Magaz en Málaga.-Otras noticias.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 17, de la 1 a las 4.

El Estatuto provincial.--Probablemente será firmado mañana

Como un periodista preguntase al general Jordana qué había respecto del Estatuto provincial, éste manifestó que probablemente sería firmado mañana por S. M. el Rey.

Dice el señor Sala

El presidente de la Mancomunidad catalana fué interrogado por los periodistas a su salida de la Presidencia.

—¿Trae usted algo nuevo?—preguntó un informador.

—Nada. Que he visitado al señor Gómez Jordana, y que, como ya se ha dicho, mañana quedará firmado el nuevo Estatuto provincial.

Consejo del Directorio.--Expedientes de trámite

El Consejo del Directorio terminó a las nueve y quince de la noche.

A la salida manifestó el general Vallespinosa que no había asistido a la reunión ningún subsecretario. Estuvo reunido el Consejo tres horas.

El general Vallespinosa dió cuenta al Consejo de tres expedientes de Gracia y Justicia sobre construcción de edificios carcelarios y aplicación y mejora del de Guadalupe.

Se despacharon expedientes de trámite y se continuó el estudio del reglamento del Cuerpo de Inválidos.

Agregó el general Vallespinosa que había salido de Málaga, emprendiendo su regreso a Madrid, el marqués de Magaz.

El proyecto de recompensas

El general Gómez Jordana ha manifestado a los periodistas que hoy aparecerá en la «Gaceta» convertido en decreto, el proyecto sobre recompensas, que ha venido discutiéndose durante varias sesiones en el Consejo.

Fallo de un recurso

Por la tarde en el Supremo ha sido fallado el recurso contencioso-administrativo, interpuesto por don Alfredo Zabala.

Como ya se ha dicho, el recurso abarca dos extremos: uno referente a la excedencia recaída sobre el demandante como presidente interino de la Sala segunda del Tribunal Supremo, y otro relativo al nombramiento para la presidencia de dicha Sala segunda a favor de don Francisco García Goyena, actual subsecretario de Gracia y Justicia.

Sobre el primer extremo, o sea el de la excedencia, ha recaído el fallo en el sentido de declarar la competencia para el denunciante.

Respecto al segundo extremo, el fallo declara la incompetencia y acuerda la anulación del decreto, nombrando presidente de la Sala segunda al señor García Goyena, considerando mayor derecho para desempeñar dicho cargo al entonces presidente interino don Francisco Espuña.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos participando que ha sido muerto por nuestras fuerzas el cabecilla El Mudén, que trató de defenderse al ser detenido en unión de otros dos jefes y 32 indígenas, que fueron apresados por la mejala de Larache.

Sin más novedad en los territorios.

El hundimiento de la casa de Floralía

Ante el juez especial que entiende en el asunto han prestado declaración diez obreros lesionados en el hundimiento del edificio en construcción de la calle Santa María de la Cabeza, propiedad de la perfumería Floralía.

El juez efectuará hoy nuevas diligencias, trasladándose a los centros benéficos donde recibieron asistencia los fallecidos.

También estudiará el resultado del análisis de los cementos empleados en la obra, que han efectuado los ingenieros designados al efecto.

Se ha unido al sumario el informe de los arquitectos.

El juzgado tiene en estudio el escrito formulado por el abogado señor Rico, que actuará como parte en el proceso.

Extraña agresión

Esta tarde ocurrió un suceso sangriento que alarmó al público en Carabanchel Bajo.

El vecino Germán Rodríguez García fué a visitar a un tercero en la calle del Arro-

yo de dicha población, encontrando en el camino a Juan Calvo, quien encarándose con Germán le disparó varios tiros con una pistola, hiriéndolo en un pie.

No ha podido ponerse en claro el motivo de esta agresión.

De Marruecos

Una operación

Larache 16.—Se tienen noticias de que nuestras tropas han realizado una operación coronada por el éxito. Fuerzas de la mejala, reforzadas con otros elementos, realizaron una incursión, sin novedad.

Cuando se retiraban encontraron un grupo de indígenas adictos al cabecilla El Mudén que frecuentemente realizaba golpes audaces hostilizando. También encontraron nuestras fuerzas otros grupos con sus correspondientes jefes que podían efectuar una labor de contraposición a nuestros planes pacifistas.

Fuerzas de la mejala de Larache, con un escuadrón del grupo de Regulares, realizaron una emboscada en las inmediaciones de Medonit, poniéndose en juego otras fuerzas para asegurar el éxito del objetivo.

Cayó en poder de los nuestros una partida compuesta de unos treinta hombres, entre cuyos jefes figuraba el conocido cabecilla El Mudén.

El capitán García Figueras se hizo cargo de los prisioneros. El cabecilla opuso resistencia y disparó contra el capitán y el intérprete que le acompañaba. Uno de los disparos hizo blanco en un majadín.

Nuestras fuerzas hicieron fuego contra El Mazden, matándolo.

El resto de los prisioneros fué trasladado a la posición de Medonit.

Fuerzas de caballería llegaron hasta el poblado de Arrant cogiendo ganados y prisioneros con armamento.

Parte del ganado se le dió a los indígenas amigos.

Entre los prisioneros figuran indígenas

R. I. † P. A.

LA SEÑORITA

Encarnación Molinero y Cuesta

Ha fallecido ayer mañana, a las once y media, a los 22 años de edad

Su desconsolado hermano don Alfonso; sus tíos don Juan Cuesta Cabello (ausente) y doña Virtudes, sobrinos, primos y demás parientes ruegan a sus amistades asistan al funeral que tendrá lugar hoy martes a las cuatro de la tarde en la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silés, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

que formaban el grupo que hostilizó hace tiempo al batallón de Barcelona y que han tomado parte en distintas fechorías.

También figuraban en la cábila antes mencionada algunos desertores indígenas.

Persiste el temporal

Melilla 16.—Continúa el temporal en el Estrecho, presentando el mar un aspecto imponente.

Después de capotear el temporal expuesto a naufragar, entró de arribada forzosa en este puerto el vapor bilbaino «Miguel».

El vapor se encontraba en el puerto y hoy se rompieron las amarras poniendo al barco en inminente peligro de hundirse.

Han naufragado los laudes «Primero de Abril», «Alicia» y «Gertrudis».

El laud «Angelita Ferrer» se estrelló contra el muelle, salvándose la tripulación.

A pesar de la violencia del temporal, se observa que el tiempo tiene tendencias a mejorar.

Repatriación de tropas

Tetuán 16.—El próximo día 25 regresarán a la Península los batallones de Toledo y Zaragoza, desembarcando en el pueblo de Vigo. El día 27 será repatriado el batallón de Vergara, y el 31, los batallones de San Marcial y del Rey.

El 3 de Abril será repatriado el batallón de Gerona, el 5 el de Almansa y una compañía de Intendencia del tercer regimiento, el 8 el Guipúzcoa y una ambulancia de Sanidad, el 9 el batallón de la Princesa y la quinta compañía de Intendencia, el 12 la primera y segunda compañías de Intendencia y el 13 el batallón de Navarra.

De provincias

MÁLAGA

Magaz asiste a la inauguración del cable.—Un banquete.—El regreso

Málaga 16.—En el expreso llegó el presidente interino, marqués de Magaz, para asistir—según hemos ya anunciado—al acto de la inauguración oficial del cable entre España, Italia y América.

En la estación esperaban al marqués de Magaz el alcalde, el gobernador, el obispo de la diócesis, el presidente de la Diputación, el director de la Compañía que ha realizado el tendido del cable entre Anzio y Málaga y nutridas representaciones de entidades.

Tributó honores al marqués de Magaz una compañía del regimiento de Borbón, con bandera y música.

El marqués de Magaz, acompañado del embajador de Italia y del director de Comunicaciones, se dirigió al Hotel Reina Cristina.

En dicho Hotel visitaron a Magaz las fuerzas vivas de la ciudad.

Lamentóse Magaz ante los periodistas de no poder asistir a la excursión organizada en su honor para visitar las obras hidráulicas del Chorro, ya que deberes ineludibles reclamaban su pronta presencia en Madrid.

A las dos de la tarde se celebró en el Hotel Reina Cristina una banquete en honor del marqués de Magaz.

A las cuatro de la tarde tuvo lugar el ac-

to de la inauguración del trozo primero del cable, que une a Málaga con Anzio (Italia). Magaz pronunció un discurso expresando la inmensa satisfacción que le producía el estrechamiento de relaciones que representa este cable entre la Argentina, Italia y España, que viene a establecer un lazo más entre países más que amigos, hermanos.

Le contestó el embajador de Italia en términos de gran afecto a España.

Después el marqués de Magaz emprendió su viaje de regreso a Madrid, siendo despedido por las mismas autoridades y representaciones que acudieron a recibirlo.

Se tributó al jefe interino del Directorio una cariñosa despedida.

MURCIA

La Federación Católico-Agraria

Murcia 16.—Se ha firmado un escrito de cesión de terrenos a la Federación Católico-Agraria, mediante el pago por esta entidad de setenta mil pesetas.

Dichos terrenos están enclavados en el término de Goya Gozalar y serán roturados y repartidos entre colonos del término de Villar de Chinchilla.

SEVILLA

Decepción de los futbolistas sevillanos

Sevilla 16.—Ha producido una decepción enorme la noticia de la derrota del «Sevilla F. C.» en Madrid. Los sevillanos tenían por seguro su triunfo. El equipo sevillano estaba perfectamente entrenado, y los aficionados de ésta lo consideraban en condiciones de superioridad sobre el «Athletic Club» madrileño.

El telegrama anunciando la derrota del «Sevilla F. C.» produjo una impresión en extremo penosa.

Este resultado es objeto de comentarios, discutiéndose apasionadamente los incidentes del partido.

En la cervecería «Oriente», donde se reúnen las «peñas» de aficionados, ha sido acogida con simpatía la cortés invitación de los jugadores del «Athletic», que ofrecen un banquete a los equipiers del «Sevilla F. C.»

ZARAGOZA

El subsecretario del Trabajo

Zaragoza 16.—En el rápido de Barcelona ha llegado el subsecretario del Trabajo señor Aunós, siendo recibido por algunas autoridades y elementos del comercio y la industria.

Marchó directamente al Pilar, y después visitó a las autoridades locales. Asistió por la tarde al acto de distribución de premios a los alumnos en la Escuela Industrial.

Mañana será obsequiado con un banquete organizado por una comisión de la Escuela Industrial, y después visitará distintos establecimientos industriales.

“Boletín Oficial”

Lunes 16 de marzo

Gobierno civil.—Se autoriza a la vecina de Belmez doña Alegría de Soto y Barona para que pueda repartir preparados de extricnina en la finca de su propiedad y aquel término municipal, denominada «Morro», al objeto de extirpar los animales dañinos que en la misma abundan.

Jefatura de minas.—Se anuncia que por don Miguel López Pelegrín, en nombre de la Sociedad Financiera y Minera de Málaga, se ha solicitado la concesión de una mina nombrada «Goliat», en el término municipal de Villaviecosa.

Sección administrativa de primera Enseñanza.—Anuncia que se han hecho los siguientes nombramientos de maestros interinos: Doña Francisca Linares Hoyos, para la escuela nacional de niñas del barrio del Espíritu Santo de esta capital, y don Antonio José Tribaldo y Palma, para la escuela nacional de niños de El Hoyo (Belmez).

Adolfo Villén

Anís Pretel
Rute.

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería
Los mejores y más baratos

Córdoba y Compañía S. en C.

Azúcares y cafés.—Córdoba.

“La Unión,” y “El Fénix Español”



COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

Desde Pedroche

Visita pastoral.—El día 6 a las ocho de la mañana llegó a ésta el señor obispo, acompañado del señor don Constantino Montilla, de su mayordomo don Bienvenido Morón, del delegado gubernativo don José de la Matía y de nuestro paisano el arcipreste don Antonio Rodríguez Blanco.

En el final de la calle Antonio Blanco, esperaban el clero, autoridades, las asociaciones y Cofradías religiosas, llevando insignias y estandartes; niños y niñas de las escuelas con banderitas y el pueblo en masa, constituyendo un recibimiento mónico, como no se recuerda otro aquí, teniendo el gusto de oírle al señor obispo, que se mostraba contentísimo y lleno de satisfacción por el entusiasmo con que se le recibía, correspondiendo con creces nuestro simpático y bondadoso prelado, a estas atenciones que el pueblo cristiano de Pedroche tuvo con él.

Todas las calles del tránsito ostentan colgaduras y a la entrada de la iglesia se levantó un monumental y artístico arco.

Al entrar en la parroquia fué recibido por el cura don Fernando del Pino, entrando el prelado bajo palio, que llevaban los señores don Pedro Tirado, don Manuel Manosalbas, don Rafael Moreno, don José Cabrera, don Joaquín Gallardo y don Ángel Blasco; cantóse un solemne Te-Deum e inmediatamente ofició la sagrada misa, comulgando en ella la mayoría del pueblo, tanto que el señor obispo dijo en elocuente plática que pronunció al final de la misa,

que habíamos tenido la rara habilidad de cansarlo.

A las once fué el acto de la Confirmación, recibiendo este sacramento unos setecientos niños. Una vez terminado se sirvió el banquete en casa del párroco, sentando el señor obispo a la mesa a los curas de ésta, al arcipreste, al delegado gubernativo, al alcalde, a don Joaquín Blasco, a don Pedro Tirado y don Rafael Moreno, y comandante de la benemérita, departiendo amablemente con todos los asistentes nuestro prelado.

Terminada la comida visitó las escuelas, pronunciando discursos en las de niñas Petra Fuente, Josefita Rodríguez Blasco y Encarnación Cano, y en la de niños Alfonso Sánchez y Manolito Gordillo.

El señor obispo, entusiasmado, les bendijo y abrazó, felicitando efusivamente a las profesoras y profesores.

También hizo visita oficial al Ayuntamiento, donde igualmente se discursó.

Por fin terminó el día con la visita a la Virgen de Piedrasantas, nuestra excelsa Patrona, donde se despidió el apostol de la caridad del pueblo en un bello y magistral discurso; las impresiones producidas por esta bella oración sagrada se exteriorizaron en lágrimas de emoción gratísima en todos los oyentes.

Aunque nada se le pidió tuvo, como es norma suya, un rasgo grande de caridad, llevándose a dos niños para costearle la carrera del sacerdocio.

Este rasgo ha sido elogiadísimo por todo el pueblo, que siempre recordará con cariño y veneración a obispo tan caritativo y tan sabio.

El domingo 8 por la tarde vino también S. E. para visitar el convento de las Concepcionistas y a pesar de haber dicho que no quería le recibiera, el pueblo acudió a su llegada lo mismo que el día de su primera visita.

No quiero terminar estas mal hiladas cuartillas sin felicitar muy sinceramente al digno delegado don José de la Matía, y señor arcipreste del partido don Antonio Rodríguez Blanco, por las manifestaciones de simpatía que recibieron y por lo incansables que estuvieron ayudando en todo momento al señor Obispo.

—El día 10 se celebró en ésta la consagración del pueblo al Corazón de Jesús, constituyendo un acto verdaderamente conmovedor, hablando desde los balcones del Ayuntamiento un Padre Jesuita y leyendo el acto de la consagración nuestro señor alcalde.

—Ha pasado en ésta unos días nuestro simpático amigo el culto oficial de Correos don Fernando Cano Avilés.

Pasa temporada en ésta en casa de sus hermanos nuestro querido amigo don José Álvarez Rodríguez, acompañado de su señora e hijos.

Deseamos le sea grata su estancia en ésta.

—Regresó de Córdoba el exdiputado provincial don Manuel Tirado Sánchez.

—Dentro de unos días regresará a ésta, después de pasar larga temporada en sus posesiones del «Peñón del Lazarillo», nuestro distinguido amigo don José Orellana Muñoz.—Corresponsal.

15-3-925.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales. Plaza de Colón n.º 1.

Arrendamiento.—Desde el 24 del corriente se hace de un espacioso piso principal interior, con azotea y lavadero, instalación de luz eléctrica y agua, independiente; en precio de 115 pesetas mensuales, en la casa número 8, Plaza del Ángel (San Hipólito). Horas de verle de 2 a 5 de la tarde.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada de cine y variedades.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los señores.

Desde el día se arrienda un portal independiente en la calle Eduardo Dato número 7, próximo a la Puerta de Gallegos. Razón, Siete Rincóns número 6, de diez a una.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Literato Católico, puede obtener colocación conveniente. Razón, Rey Heredia número 13.

Pérdida de un perro lulu todo blanco; el que lo entregue en el almacén del Fomento Agrícola se le gratificará.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Relojería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Serrín.—En el taller de carros de Francisco Herrera Márquez. Campo Madre de Dios número 31, se vende a una peseta el saco.

Se ofrece ama de cría. Razón, Emilio Castelar 8, Andrea Medina.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descujado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se traspasa establecimiento de comestibles, sitio céntrico. Informará, don Pedro Delgado, fonda Andaluza, calle Niño Perdido. No se admiten corredores.

Se vende casa en Córdoba de grandes dimensiones, con agua potable, renta ocho mil pesetas anuales, garantizada. Informa Antonio Conrote, Sociedad de Seguros «La Estrella». Plaza del Ángel número 8 (San Hipólito), Córdoba.

Se arrienda un portal para industria, en la calle Emedio número 16, Alcazar Viejo.

Se arrienda piso bajo, calle Cardelara, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Pérdida.—Se ha extraviado un bolso de plata de señora, conteniendo varias monedas y otros efectos. Se gratificará a quien lo entregue en el Garage de las Margaritas, y a nombre de don Emilio Fresno.